

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE.

AÑO XXXV.

PRECIOS.—En Murcia, 1 peseta al mes; fuera, 4 por trimestre completo.

Miércoles 15 de Junio de 1892.—Núm. 11,633

Un número del día, 10 céntimos; atrasado, 50.—Pagos adelantados.

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid.—Roldós y C.ª, Cebrián y C.ª, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, SAN CRISTÓBAL, 7 Y MONTIÑO 13

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Cambartín, 61, París.—John F. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros

En el acreditado Consultorio especial para las enfermedades de las vías urinarias y de la piel del médico especialista R. SAEZ el cual hace 20 años se halla establecido en Barcelona, la estadística de estos últimos años arroja una gran disminución de enfermos de síjios crónicos de las vías urinarias, que antes muchos no curaban y hoy lo consiguen todos con el uso de las GRÁGEAS E INYECCION SAEZ 4-41

Polvos blancos de fresa,

ROSA Y AMBROSIA

para blanquear y embellecer el cutis, á 4 reales bote.

CREMA DE NIEVE Y ALMENDRA para refrescar y suavizar el cutis á 6 reales bote.

GALLE DE SAN CRISTÓBAL, 7.

LA PAZ DE MURCIA

Actualidades.

Mas que los festejos, absorbió ayer la atención la vista de la causa por parricidio, seguida en el Juzgado de Cieza contra Mariano García Padilla, el que, según sus declaraciones, mató por celos á su esposa Pilar Martínez Lucas, pero sin que la pudiese probar un hecho que justificase su proceder.

A las doce de la mañana, poco mas, ingresó en la Audiencia el procesado, conducido desde la Cárcel en una tartana, custodiado por la guardia civil y seguido de inmenso público. La sala estaba ya enteramente ocupada y se sentía en ella un calor sofocante, que fué origen de algún síncope en individuos del público.

Constituido el Tribunal por los magistrados en propiedad, se procedió al sorteo de jurados, y el Tribunal popular quedó constituido con los siguientes:

D. Sebastián Ferrer, D. Andrés Gómez, Guillaón, D. José Fernández Parra, D. Santiago Rocamora Rubira, D. Francisco Fernández Parra, D. Francisco Tomás Ramírez, D. Antonio López Tomás, D. Francisco Riquelme Salas, D. Onofre Valiente, D. Juan López Avilés, D. José Costa Fernández, D. Manuel Bastarrechea, D. Natalio Rubio y D. Juan-Martínez Díaz.

A seguida se efectuaron los interrogatorios del procesado por el Fiscal, acusación privada, la defensa y el Presidente.

Del resultado de sus declaraciones se ve que para cometer el crimen no tuvo otro motivo del momento, sino que al despertarse en la madrugada del día en que lo efectuó, no halló en la cama a su esposa y la vió que subía la escalera; entonces la acusó de infidelidad, y con motivo de su contestación se cegó y no sabe lo que hizo; confiesa que nunca vió á su mujer con otro hombre y solo refiere algún dicho de ella, como el de que la dejara, que ella tenía casa y con quien estar.

Después del extenso interrogatorio se suspendió el juicio á eso de las tres y media de la tarde, y reanudado á las cuatro y media se procedió á la prueba pericial en la que emitieron su parecer los médicos Sres. Castillo, Peña Marín, Serrano, Templado, Hernández Navarro, Ciosa y Guerrero, sobre la posición en que debía es-

tar la víctima al recibir las heridas.

El Sr. Peña Marín cree que la víctima debió estar acostada; el Sr. Serrano cree lo mismo y añade que no había manchas de sangre en el suelo ni en la pared; el señor Templado opina de contrario modo diciendo que la víctima debió estar de pié y que había manchas de sangre arterial en la pared y que las heridas las tenía en todas direcciones; el Sr. Hernández Navarro opina casi lo mismo que el anterior y lo mismo el Sr. Ciosa; el Sr. Guerrero y el Sr. Castillo están algo de acuerdo con el señor Peña.

El hecho de no poderse deducir nada unánime de la prueba pericial dió lugar á rumores en el público

Después el perito Sr. Templado informó sobre el estado mental del procesado, creyéndole loco, con cuya opinión se manifestó conforme el Sr. Hernández Navarro, y el Sr. Ciosa dice que cuando cometió el crimen lo estaba.

Los otros médicos no dicen nada en pro ni en contra de esta opinión, por no haber observado al procesado.

El Fiscal pide que la observación se haga y la acusación privada que sea en plazo breve, por no convenir las dilaciones á la causa de la justicia.

Delibera el Tribunal y acuerda continuar hoy el juicio con la prueba testifical y que el viernes declaren los peritos sobre la locura atribuida al procesado.

La sesión se levantó poco antes de las siete de la tarde.

Anoche á las nueve se verificó la velada anunciada en el Círculo Católico de Obreros, con la cual contribuye á los festejos del Corpus dicha sociedad y concluye sus tareas, que reanuda con mas fé y entusiasmo al llegar el Otoño.

La concurrencia fué numerosa y de todas las clases sociales. La presidencia la ocupó el Sr. Díez y Sanz con individuos de la junta é ilustrados canónigos, y mas tarde el Sr. Gobernador que á muchos ruegos tomó asiento en ella, á la izquierda del Sr. Díez y Sanz que no pudo conseguir aceptara el sillón presidencial.

Los números que compusieron el programa y que tuvimos el gusto de oír y aplaudir fueron los que siguen:

Cantado por los obreros, un Himno al trabajo, original de los Sres. Alarcón y Tolosa.

Por el Sr. D. Pedro L. Balanza, catedrático del Seminario un elocuente discurso.

Por el bajo Sr. Yarza, acompañado al piano por el Sr. Marín, el aria de la ópera de Verdi *Don Carlo*.

D. Virgilio Guirao leyó un soneto á la Cruz.

El Sr. Tolosa Hernández una poesía dedicada á un obrero.

Por el Sr. D. Enrique Martí, se ejecutó al piano, el Gran concert de Weber.

D. Miguel Gazques Llopis leyó un precioso apólogo, *La adelfa y la mariposa*.

De D. Gerardo Vicente Selgas

se leyó un soneto al *Naturalismo*.

Nuestro paisano, recién venido del Conservatorio, D. Rafael Rex Torrano, á pesar de tener algo tomada la voz, cantó una preciosa romanza española de Barrera, titulada *Desdenes*, acompañándole al piano el Sr. Marín, en la cual, aunque no estaba bien, dejó notar sus grandes adelantos en el bello arte y su agradable voz.

El decano de los poetas y laureado muchas veces, D. Antonio Alcalde Valladares, leyó una balada titulada *El alma de sus amores*, buena como suya

El Sr. Guirao subió de nuevo á la tribuna y aunque no estaba en el programa leyó una preciosa poesía del difunto D. José Selgas al Sacramento y á seguida un soneto suyo *A un sectario arrepentido*.

El descanso de la lectura lo entretuvo agradablemente el señor Martí, ejecutando al piano el *Caprice brillant* de Mendelssohn y el quinto *Wals cromatique* del concierto, de Godard.

El Sr. D. Antonio Osete leyó una preciosa poesía suya *En la cueva de la Mautá*.

El Sr. D. Juan García Clemen- cín leyó un soneto del Sr. Vicente Selgas, *Humorismo*.

El Sr. Yarza cantó el *Povera mamma!* de Tosti, acompañándole al piano el Sr. Marín.

Leyóse á continuación una composición en prosa de D. Adolfo Rodríguez Gámez, titulada *Hojas arrancadas de mi libro de memorias*.

El Sr. D. Eduardo Martínez Balsobre leyó una poesía de D. Ricardo Sanchez Madrigal, dedicada *A la Alhambra*.

Por indisposición del Sr. Rex Torrano, el Sr. Yarza, sin previo ensayo, cantó la cavatina de bajo de *Hernani*.

El Sr. Díez y Sanz pronunció un corto discurso de gracias á los que habían tomado parte en la velada, uniendo los plácemes de la Junta á los entusiastas aplausos del público, y refiriéndose á la sociedad manifestó que esperaba que esta reanudara al pasarse el Estío sus tareas, con mas fé, manifestando la esperanza de que esta sociedad ha de contribuir en mucho al bien general, plagado hoy de muchas desdichas, pues Dios se había valido siempre de cosas pequeñas para sus grandes obras.

Repitióse el Himno y se dió por terminada, después de las once de la noche, tan amena é interesante velada.

La de la feria estuvo algo desanimada por la variación del tiempo ocurrida después del vendabal de ayer tarde.

El Teatro, á pesar de haberse impreso carteles y programas anunciando la segunda representación de *Il barbiere de Siviglia*, permaneció cerrado á causa de los disgustos de artistas y empresarios.

Hoy esperamos entretener ya los festejos en su período álgido, pues aunque hemos visto muchas caras forasteras, el fuerte de la llegada á esta será hoy y mañana.

„El Eco del Segura,“ se ocupa de nuestro artículo *¿Quién manda?* y dice que Tello, pues así anda ello. Ese Tello es Cánovas

Con este precedente se extiende en consideraciones en apoyo de lo que tenemos dicho de las cuales no resultan bien los actuales gobernantes de esta provincia, unos por su pasividad y otros por sobreponerse á leyes y mandatos.

El asunto de La Unión es de los que no tienen defensa, pero ya lo defenderá „El Palenque,“

Todos los periódicos elogian la conducta de la compañía de ópera al hacerse cargo de cumplir el abono que no ha concluido la empresa, que por lo visto venía atendida á lo que produjera la taquilla, y por mas que no haya sido justo que pierda, esto no es razón para los que han trabajado, por cuanto que si, al contrario, hubiera ganado, no habría repartido las ganancias.

Las empresas no son solo para ganar, y deben estar prevenidas por si viene una carta mala y tienen que perder.

Festejos.

Para mañana ofrece el programa los que siguen:

A las 8, función y solemne procesión del Corpus.

De 11 á 1 tocará en la plaza de Joufré la banda Municipal.

Por la tarde á las 4: primera corrida de toros portugueses de Phalás, lidiados por las cuadrillas del Ecijano y Gavira, tomando parte en otro toro la rejoneadora D.ª Matilde Vargas, y varios velocipedistas en una carrera de cintas.

Por la noche quinta velada en la Glorietta en la que tocarán las bandas de música Municipal y del señor Espada, y á las 10 bañe de sociedad en el Casino.

Para el viernes 17 anuncia los siguientes el programa:

Por la mañana á las 10 distribución de premios á los alumnos de la Academia de Bellas Artes por la Real Sociedad Económica, asistiendo la música Provincial.

Por la tarde, en la Plaza de Toros, certamen provincial de bandas de música civiles, si se presentan algunas al concurso anunciado, el que concluirá con fuegos artificiales.

Por la noche sexta velada en la feria, concurriendo las bandas de música del Sr. Espada y la Provincial.

Certamen de la prensa.

He aquí el dictamen emitido sobre las composiciones presentadas:

„El Jurado que suscribe después de haber examinado detenidamente las composiciones presentadas al certamen iniciado por la prensa de esta ciudad ha concedido tres premios y dos accesit en la forma siguiente:

Premio: A la composición número 4 „Estudio histórico crítico sobre el escudo de Murcia,“ que lleva por lema

Priscas novissime exaltatem amor.

Accesit: A la composición nú-

mero 5 „El día del Señor, cuyo lema es *Laus tibi Domini*.

Premio: A la poesía número 8 „Elogio de la mujer murciana, que lleva por lema

*Permite ¡oh gran Zorrilla!
que yo también le cante.*

Premio: A la poesía número 1 „Las feas y las bonitas, cuyo lema es *That it the question*.

Accésit: A la número 14 sobre el mismo tema.

Murcia 15 de Junio de 1892.—
P.-El Coddé de Roche, Ildefonso Montesinos, Antonio Hernández Almansa, Pascual Martínez Palao, Javier Fuentes.

Estación Enotécnica de España

EN CETTE.
Boletín semanal.

Durante la última semana los negocios en vinos han sido nulos ó casi nulos. El alza que se notaba en los vinos españoles ha cesado al saberse que los Gobiernos de Francia y España trataban de establecer un mútuo convenio de tarifas mínimas.

Esta paralización es á todas luces infundada, pues el Gobierno francés, ó mejor dicho las Cámaras, no están dispuestas á hacer concesiones por debajo de la tarifa mínima, y con tal tarifa no se pueden exportar los vinos de Valencia á menos de 550 francos el tonó de 905 litros, precio que no han llegado á pagar nuestros vinos á pesar de no haber entrado desde 1.º de Febrero.

Sin embargo, aquí se cree que los negocios de exportación van á reanimarse, y al efecto un agente de transportes ha establecido una línea regular entre Burdeos y Pasajes, lo cual hace suponer que tendrá el flete asegurado, pues ayer el vapor *Sephora* partió para el último de dichos puntos con 600 ó 700 pipas vacías.

La comisión del presupuesto de administración pública ha acordado fijar 11'9º la fuerza alcohólica para los vinos del consumo interior, y esto es así, para los vinos de Francia con mayor motivo debiera acordarse este grado á los vinos exóticos. De ahora en adelante los vinos exóticos baratos no podrán venir á Francia; en cambio los de Argelia van poco á poco reemplazándose; y eso que tienen menos grados, menos color, y un sabor agrídulce que los desprecia mucho.

A pesar de la gran calma que reina en esta plaza, se han verificado durante la pasada semana algunas transacciones para cubrir las necesidades del consumo local, obtienen los siguientes precios: Año 1890: Rojos, Alicante, de 14 á 14 1/2º 300 á 340 francos tonó. Id. Rioja, de 11 á 12º, 330 á 350, id. id. Navarra y Aragón, de 13 á 14º, 320 á 340 idem, Id.—Año 1892: Rojos, Alicante, de 14º, de 300 á 330 francos tonó. Id. Rioja, de 11 á 12º, 320 á 140 id., id. Id. Aragón, de 13 á 11º, 310 á 330 id., id. Blancos, Huelva, de 12 á 13º, 300 á 320 id., id, Burdeos 7.

VARIETADES.

Instantáneas

PÉRRERÍAS.

La exposición perruna está atrayendo la atención del público en el actual momento histórico.

Todo el que es elegante, acude á contemplar aquella colección escogida de perros, algunos de los cuales tiene cara de prestamista.

Hay uno de presa con la mirada torba y los dientes apretados, que es la imagen viva de un casero que tuvo yo en la calle de Atocha. Llegaba á cobrar el alquiler y se ponía á gruñir porque estaba flojo un ladrillo, ó porque faltaba un clavo ó porque se había roto un trocito de papel del comedor.

Al volver el perro de presa de la Exposición, acudí á mi mente el recuerdo de aquel D. Jacobo, que en paz descanse, y estuve á punto de preguntar al perro:

—¿No es usted uno que tiene una casa en la calle Ancha?

También hay perras notables, especialmente una de lanas, con pintas, que mira con ojos de jamona sensible á los visitantes

de la exposición y lanza suspiros con la voluptuosidad propia de una poetisa.

La dueña del animalito se coloca á corta distancia; y dice á todo el que se acerca á contemplarla:

—Esta perra es una notabilidad, y eso que ahora no tiene vista, porque acaba de dar á luz, como quien dice: ¡Si la viera usted tocar la guitarra!

—¿Pero toca?

—Si señor; le ponemos la guitarrita en el suelo y con las patas de atrás va pulsando las cuerdas, como una persona mayor.

Esta perra ha sido de una Condesa catalana y se la regaló á mi esposo que es comadrón para servir á usted.

—Tantas gracias.

—Ahora la estamos enseñando á ladrar por música, y pensamos llevársela á Cánovas para que la oiga.

Hay momentos en que la gritería es infernal en la Exposición.

Unos perros ahullan, otros ladran, y otros recuerdan con sus quejidos á ciertos oradores lagrimosos del Ateneo.

Ayer un visitante de buen humor tuvo la malhadada idea de presentarles una morcilla y el asombro se pintó en todos los semblantes perrunos.

Una perra delicada y soltera comenzó á chillar amargamente.

En aquel momento entraba en la exposición un músico de Apolo y no pude menos de preguntar:

—¿Qué? ¿Ya han empezado las representaciones de zarzuela en los Jardines?

—El teatro está cerrado todavía.

Dispense usted; creí que estaba cantando una tiple de zarzuela de las que ahora se usan.

Luis Taboada.

4 Junio del 92.
(Prohibida la reproducción.)

LA PROVINCIA.

Caravaca 12.

Procedente de Orce en donde está establecido, el jueves llegó á esta ciudad nuestro querido amigo el médico D. Alvaro Martínez Villalobos.

No el domingo, como teníamos anunciado, sino el lunes llegó el Sr. Conde de las Infantas, hospedándose en la Fonda de España.

A la noche siguiente fué obsequiado con una magnífica serenata por sus amigos políticos de esta localidad, quienes acudieron desde los primeros momentos á cumplimentarle.

El jueves y con el objeto de agasajarle le invitaron á una *soiré* que tuvo efecto en la casa de la Sra. D.ª Consuelo Torrecillas Babués, viuda de nuestro malogrado amigo D. Fernando Torrecilla.

La concurrencia fué tan escogida como numerosa, pasándose allí alegremente la velada.

Desde el sábado de la última semana, encuéntrase enfermo en cama nuestro particular y querido amigo D. José Martínez Villalobos, decano de los Médicos de la localidad y Subdelegado del partido.

Ansiamos para dicho enfermo un pronto y total restablecimiento.

Mula 12.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en ella, á nuestro querido amigo y constante suscriptor D. Mariano Zamora, que acompañado de su distinguida esposa, ha pasado una temporada en los Baños, habiendo salido para sus posesiones de Pliego.

Dicho señor viene de Madrid, donde ha merecido la censura de sobresaliente en las licencias de derecho civil canónico y administrativo, y en filosofía y letras.

Damos la mas cumplida enhorabuena á nuestro amigo.

La carretera que en breve plazo unirá á esta villa con la vecina de Pliego, está al terminarse, y se nos dice, que quizá para Septiembre esté entregada al servicio público.

Moratalla 11.

El sábado último fuimos invitados la mayor parte de los contribuyentes del pueblo á instancia de nuestro joven Alcalde, para una reunión que se verificó en el salón de sesiones de este Ayuntamiento, con

el fin de tratar del cuarto centenario de Jesucristo Aparecido, que por primera vez se ha de celebrar con todo esplendor el día 19 de Abril del año próximo venidero 1893. Al acto concurren todos los invitados, organizándose una numerosa comisión, compuesta de personas distinguidas para recolectar fondos con tan plausible objeto. Al propio tiempo se acordó que en los partidos rurales respectivos se nombrase á los pedáneos, en unión de otros vecinos de responsabilidad para que practiquen igual operación que en el pueblo y huerta.

Así mismo se designó otra comisión especial para el programa de las festividades, que en nuestro concepto serán muy lucidas atendido el entusiasmo que reinó en la citada reunión.

El programa para las próximas fiestas del Santísimo Cristo del Rayo, está ya confeccionado por el Ayuntamiento, á cuyo cargo se hallan los festejos, por no haber mayordomos este año.

Habrán corridas de toros y vacas, un bonito castillo de fuegos artificiales, música por la banda de la localidad, solemne función de iglesia y procesión de la Imagen por la carrera de costumbre, dando principio los festejos el día 12, y finalizando el 16, con motivo de la festividad del Santísimo Corpus.

Cierro esta correspondencia tristemente impresionado por las noticias recibidas de la imponente tempestad de granizo y aire que en la tarde del jueves descargó sobre los partidos rurales de Bejar y Benamor, destruyendo á su paso los sembrados de importantes haciendas, de las que se esperaba una regular cosecha. Tenemos entendido que las que mas han sufrido han sido, la Canaleja, Umbria, Gollarín, El Robledo y alguna otra.

Cehegin 11.

Las frecuentes tempestades de estos días, que además de influir en la salud son constante peligro para las cosechas de todas clases que están hoy en el período crítico y á merced de los tiempos, hacen que labradores y propietarios vean con temores y zozobras la aparición de las nubes que en un momento pueden arrebatárselas su presente y parte de su porvenir.

La tormenta del jueves que abarcaba una grande extensión, tocó en el sitio de la Pollera, de este término, descargando bastante granizo.

Procedente de los baños de Archena, estuvo aquí el domingo el notable médico y reputado operador D. Miguel Mas, que salió el mismo día para la ciudad del Turia en donde asuntos profesionales reclamaban su presencia.

Vimos acompañándole en esta al señor D. Juan Tamayo y Conejero, de Moratalla.

A pasar unos días con su familia llegó el sábado anterior el ilustrado notario de La Roda y paisano nuestro D. Juan Ciller y Palud.

NOTICIAS.

Con motivo de la festividad de mañana y siguiendo la costumbre establecida en la prensa no se publicará LA PAZ.

Ayer salió para Cartagena el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis, acompañado de una comisión del Ayuntamiento de aquella ciudad, venida con dicho objeto á esta.

Sabemos que en la ciudad vecina preparaban un afectuoso recibimiento al venerable Prelado.

La empresa que dará la corrida de toros anunciada para el día 19 del actual, ha tenido la galantería, que le agradecemos, de enviarnos un programa-cromo que representa un guitarra con atributos taurinos del mejor gusto y que vale bien el cuidado de conservarlo.

La empresa, en todo viene siendo lujosa y la corrida se cree que ha de superar á lo mucho bueno que se espera.

Se ha abierto el pago del tercer trimestre del actual año económico para los maestros de instrucción primaria de Pinatar.

Sobre los planos del Sr. Millán para la escuela que se va á construir en Cieza, que elogia mucho «El Combate» de dicha villa hace este apreciable colega una atinada observación, fundamentada, y es que la escuela debe estar en la planta baja y las habitaciones del profesor en la superior, á la inversa de como se piensa hacer.

El Sr. Alcalde y la Comisión de festejos han invitado á los vecinos de las calles por donde ha de pasar la procesión del Corpus, para que pongan colgaduras é iluminación en los balcones en la noche de hoy, y colgaduras mañana.

En la Secretaría del Ayuntamiento se ha expuesto al público por término de quince días, á contar desde ayer, el reparto girado por los Procuradores de Condolina Verde, Seca y Rincón de Velarde, para atender á la recomposición del primer cauce.

Ha sido declarado cesante D. José Cotanda Martínez, Administrador de loterías de Torre-Pacheco.

En el correo de ayer llegó el Sr. Cappa, uno de los nombrados por el Ministerio de Hacienda para entender en el asunto de la suspensión de los agentes ejecutivos de la provincia.

Terminándose el día 30 de los corrientes las licencias de binar el Sto. Sacrificio de la Misa, concedidas por el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo, se avisa oportunamente á los Sres. Presbiteros interesados á fin de que antes de dicha fecha presenten solicitud acompañada de las Letras concesionales en la Secretaría de Cámara del Obispado.

Una de las operarias de la fábrica de fósforos del partido de Nonduermas, repartió entre sus compañeras unas simientes que, según ella, era cañamones. A los pocos momentos de haber comido los supuestos cañamones, sintieron grandes dolores de vientre todas las referidas operarias, divulgándose por dicho partido la noticia de que tenían el cólera.

Después se supo que las tales simientes eran tártagos.

Acabamos de recibir por extraordinario el siguiente interesante telegrama:

»Eh ¡á la Plaza!—Telefonograma.—Indicaciones deservicio: Recibido por el interior.

Servicio especial taurino: con la contestación en la Plaza de Toros de Murcia el día 16 del corriente á las 4 de su tarde.

Dirigido á los aficionados de Murcia.—Para Murcia, de Murcia, Núm. Palabras 65, depositado el 15 á las 8 y media mañana.

Toros desanccionados, Phalas superiores: Llegado á esta la Vargas Zabaleta, rejoneadora portuguesa, y los diestros Ecijano y Gavira: libre la entrada á la prueba de caballos para picar y rejonear esta tarde á las 5. Los toros se ven desde las ventanas de la plaza.

En el Banco se anticipan fondos para la compra de entradas y localidades

Los corredores de cintas animadísimos. (Urgentísimo.)

Contingencias »

Según leemos en «El Eco», la mayor parte de los presupuestos municipales de esta provincia han sido devuelto por el Sr. Gobernador á sus respectivas procedencias, para que sean nivelados, en sus ingresos y gastos, con las necesarias economías.

Con este motivo dedica dicho colega al Gobernador Sr. Bolt justas palabras de elogio

Por la Alcaldía se telegrafió ayer al Director del Tráfico, de la Compañía de M. Z. y A., interesándole que los días de las próximas corridas de toros haya un tren especial, donde puedan regresar los viajeros de Cartagena, sin pernoctar aquí. Lo cual en efecto se ha concedido.

Anoche celebró sesión la Junta local de primera enseñanza, para acordar la distribución de premios que ha de hacer el domingo á los niños de las escuelas públicas, y demás detalles del acto.



Al cerrar este número acaba de fallecer la hija de nuestro querido amigo D. Fernando Verdú, dejando á este, á su joven esposo y demás familia en el mayor desconuelo, en el cual les acompañamos.

Un golpe fuerte de viento ha tirado hoy por los suelos, imagen, candeleros, etc. del altar de la calle de S. Cristóbal, efecto de lo ligero que se hace.

Mañana se inaugurará la costumbre abolida hace algunos años, de alfombrar la carrera del Corpus con yerbas aromáticas.

Las hortalizas obtienen los siguientes precios:

Patatas á 3 pesetas el quintal, bajocas cortas á 4'25, id. judías á 4'75, id. sin hebra á 2 la arroba, tomates de la huerta á 7'50 y 8 y forasteros á 6'50 y 7, pepinos á 0'50 la docena.

Ha fallecido en Sevilla, donde nació, el consecuente liberal y antiguo periodista don José Morales y Rodríguez, después de una dilatada existencia consagrada en su mayor parte á la propaganda de la ilustración en su patria, por medio de infinitas publicaciones en las que colaboraron los más ilustres escritores y los hombres más eminentes en la literatura, en la policía y en la administración. El Sr. Morales, dotado de una inteligencia y actividad extraordinarias, sostuvo numerosas familias con el esfuerzo constante de su fecunda ingenio y su generosidad sin límites para todos los que necesitaban de su apoyo.

El Sr. Morales, hijo del trabajo, ha muerto pobre y olvidado de muchos que le debían la base de un nombre ó de su posición, pero su memoria vivirá siempre para cuantos supieron apreciar su talento y su honradez.

Enviamos nuestro sentido pésame á la familia del Sr. Morales, deseando que el Señor haya acogido su seno el alma del finado.

En Chinchilla se ha instruido expediente para indemnizar con 25,000 pesetas á una empresa particular que se propone construir un ferrocarril que partiendo de la estación de aquella ciudad termine en la de Jaen.

Celebraremos que se realice tan beneficioso proyecto.

El día 20 del actual, á las nueve de la mañana, darán principio en la Escuela Normal de Maestros de esta provincia los exámenes de revalida para Maestros de primera enseñanza elemental y superior. Al mismo tiempo se verificarán también los de aspirante al certificado de aptitud para desempeñar Escuelas públicas incompletas.

Dice «El Diario de Albacete»:

«MÁS FORMALIDAD»

La compañía de zarzuela que dirige el reputado barítono D. Vicente Bueso, ha estimado conveniente faltar al compromiso que había adquirido con el público de Albacete, y anoche inauguró sus trabajos en el teatro de Apolo de Valencia.

Creemos que ya es tiempo de que la junta ó la empresa del teatro-circo, formalice sus contratos con las compañías, de modo que éstas no puedan evadir el cumplimiento de aquellos á no ser que lo impida una causa verdaderamente justificada.

El público de nuestra capital, que es tan digno de respeto como cualquiera otro, se va ya cansando de que las compañías de teatro burlesco sus esperanzas y le tomen una vez y otra por juguete.»

Correspondiendo á la invitación del Sr. Al. calde, asistirá á la procesión del Corpus e pueblo de Argezares con su titular N. S. de Loreto.

Dicha imagen no había venido procesionalmente á Murcia desde que estuvo aquí F. Diego José de Cádiz.

Ha salido para Madrid con objeto de tomar asiento en la alta Cámara, nuestro respetable y distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Pascual Abellán y Sánchez, Senador electo por esta provincia.

Ayer se recibió, procedente de Barcelona, el magnífico vestido que estrenará mañana en la procesión del Corpus, la venerada imagen de Nuestra Señora del Carmen.

El manto es de raso blanco, bordado en oro al alto relieve, así como el vestido de rico terciopelo color café.

Los bordados de oro y colores son una verdadera filigrana y es seguro que nada tan notable y esmerado se ha visto en Murcia.

Este piadoso regalo lo dejó encargado poco antes de su fallecimiento, la Sra. D.^a Josefa Giménez Bueno (q. e. g. e.) esposa de don José Montesinos, ambos fervorosos devotos de la sagrada imagen.

En los escaparates de la «Isla de Cuba» están expuestas las moñas de los siete toros destinados á la corrida de mañana, las banderillas y los retratos de la rejoneadora D.^a Matilde Vargas.

A las 7 de la mañana del día de hoy se habrán verificado en la iglesia del Carmen solemnes funerales por el alma del Sr. don Antonio Saenz de Tejada. La Junta Directiva de la Cofradía de la Preciosísima Sangre de N. S. J., de la que fué el finado espléndido mayordomo y fidelísimo Tesorero, le dedica dichos sufragios.

Hemos recibido los números 14, y 15, 16 de la grandiosa edición de D. Quijote que con tipos elzevierianos, viene publicando D. Ceferino Gorchs, de Barcelona.

Agradecemos la atención que se ha tenido con LA PAZ al enviarle un ejemplar del notable discurso pronunciado por el Ilmo. Sr. Don Germán Hernández Amores, en el acto de su ingreso en la Real Academia de Bellas Artes, y el de contestación del Excmo. Sr. D. Francisco Fernández y González.

En la orden dada por el Sr. Coronel Comandante militar de la plaza, sobre asistencia á la procesión del Corpus Christi, invita á los Sres. Jefes y Oficiales de la escala de reserva, así como á los retirados que deseen asistir, anticipando las gracias por contribuir á tan solemne acto.

AVISO IMPORTANTE

Los Grandes Almacenes del Príncipe de Paris tienen el honor de informar á su numerosa clientela que, á consecuencia del acuerdo comercial celebrado entre España y Francia, todos sus envíos serán efectuados franco de portes y de derechos de aduanas mediante aumentos de 25 por 100 sobre el importe de factura, mas los gastos de cambio.

Cuatro horas de retraso.

«¡Oh Dios mío! Si me fuera posible hacer volver atrás las tres ó cuatro horas que acaban de transcurrir. Ved la calamidad que á un hombre pueden traer sobre sí en un momento.»

Mr. James Curtis y Mr. C. S. Bennett, ambos de San Francisco, habían sido amigos íntimos durante muchos años. El verano pasado tuvieron una desavenencia por la primera vez, echándose en cara el uno al otro el no tener razón. Influyeron mejores ideas y quedaron reconciliados, pero es imposible deshacer lo ya hecho. La memoria guardó el apunte en su pizarra. Se equivocaron el uno al otro todo lo posible. Sin embargo, siendo vecinos, es natural que la personas se encuentren á veces. Ambos se encontraron pues en la calle. Se renovó la querrela, se cambiaron palabras duras de ambas partes, y el Sr. Curtis, dejándose llevar de un arrebato de cólera, sacó la pistola y mató al Sr. Bennett incontinentemente. Entrado más el día, y atormentado por sus remordimientos se expresó del modo que indica el primer párrafo de nuestro escrito. Sin embargo, ¡cuán inútil, cuán sin remedio, cuán vano!

Pero ¿tenía Curtis con decir que la calamidad puede venir en un momento? Verdad es que parece así con frecuencia, pero ¿no existe una causa más interna que no vemos? Poco importa la índole de la calamidad. Siendo así, consideramos un caso diferente basado sobre el mismo principio.

Dice una mujer de inteligencia lo siguiente:

«En Octubre 1890, tuve una enfermedad de la que no creí restablecerme jamás. Sufría agudos dolores por todo el cuerpo y una tos que parecía despedazarme. No me era dado conseguir un sueño satisfactorio ni de noche ni de día y tuve que meterme en cama. Tenían que alimentarme con alimento líquido por medio de una taza para inválidos pues no podía sentarme en cama. El corazón se agitaba de tal modo que podía oírse palpar á través de almohada, sintiendo en él frecuentes punzadas como si alguien me estuviese hiriendo. Yacía yo enteramente postrada y apenas me quedaban fuerzas para respirar. Un doctor me asistió por mas de un mes, pero me sentía

cada vez mas endeble. A veces durante la noche me encontraba tan mal que no daba dicho medico esperanza de que yo llegase á la mañana siguiente. Llamé á un medico consultor y ambos convinieron en que mi condición era crítica. Me alimentaban con cognac para conservarme la vida. Mi marido y mi hija estaban casi constantemente a mi lado. Ninguna de las medicinas administradas tuvo efecto, pues me encontraba con un pie en la sepultura.

«A esta época la Sra. Keeling de Motley, cerca de Plymouth, que era amiga mía me instó á que probase la medicina llamada el Jarabe de la Madre Seigel. Compré una botella y después de pocos días me hallé en condición de tomar y dirigir suficiente alimento para ganar algunas fuerzas y los peores síntomas fueron en gran manera contrarrestados. Después de haber consumido seis botellas del Jarabe, mi salud fue completamente restablecida y desde entonces me he hallado mejor que durante los treinta años precedentes. Con dicho Jarabe tambien se curaron mis dos hijas de indigestión. Con el mayor gusto contestaré á cuantas preguntas se me dirijan.

(Firma) «Doña Luisa Jackson, Builders' Arms Hotel, Bridge Road, Hammersmith, Londres «Enero 14 de 1892»

En la carta de la cual lo que antecede es extracto la señora Jackson añade que por más de veinte años antes del ataque de Octubre 1890 estuvo sufriendo de desorden en el estómago ó hígado. Tenía mal paladar, poco apetito, y lo poco que comía le causaba dolor. Se hallaba triste, lánguida y cansada, y experimentaba una sensación desagradable de abatimiento en el estómago, fuerte dolor en el pecho y costados, palpitación y vahidos y con frecuencia solía caerse en la calle y tenían que acompañarla á casa.

Así vemos que en su caso existía una causa que por largo tiempo había estado obrando y produjo por fin la crisis que la puso á punto de terminar su vida. Siempre sucede así, va sea que conozcamos la causa ó no. El crimen cometido por el Sr. Curtis fue el impulso repentino y colérico de un hombre que permitiera que las ideas de odio y venganza tomasen posesión de él y engendraran en él la condición que possibilita el asesinato. En el caso muy diferente de la enfermedad, de esta señora, fué un enemigo de su cuerpo, ó sea la indigestión ó dispepsia, la que al cabo se presentó visiblemente.

La lección es la misma. Vigila el mal en su nacimiento y contrarrestarlo mientras aun pueda ser tiempo para refrenarlo.

Al dirigirse el lector á los Señores A. J. White, Ld., de la calle de Caspe número 155, Barcelona, tendrán estos Señores mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado explicando las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está en venta en todas las farmacias. El precio del frasco es de 14 reales, y el del frasquito, 8 reales.

ENTRETENIMIENTO.

Anagrama.

Manuel Paine Cichai

R. C. L.

Formar con las anteriores letras el nombre y apellidos de una bella señorita de esta capital.

Charada

Solución á la publicada ayer.

PE-CES

OTRA.

Habito en prima tercera, en fiesta voy á dos tres, la rodo á la lavandera se la doy como la pez:

Mr. Torpin.

ULTIMA HORA

Telegramas.

Madrid 15, 9 y 30 m.

En Barcelona reina intranquilidad.

En S. Andrés del Palomar ha sido apedreada la tropa y ha resultado herido gravemente un soldado.

Un Teniente ha sido amenazado con revolver

Se ha sorprendido una reunión clandestina que se verificaba en el Círculo de los socialistas.

Hay veinte y uno detenidos.

CALENDARIO PARA MAÑANA

JUNIO

Sol sale á las 4 y 36 —Ponese á las 7 y 25 Luna á las 12 y 24 n.—Ponese á las 10 y 28 m.

16

198 **JUEVES** 168

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL DE MAÑANA.

SS. Corpus Christi, s. Aureliano ob. y mr. y s. Quirico y Julita mrs.—Procesion general.

VELA Y LUMBRADO.

Mañana esta en las iglesias de las Capuchinas y la Merced.

En la primera por D. Joaquín Ruiz y esposa.

Y en la segunda por D. Angel de Echevarria López de Sobreviñas.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO ROMEO.

Gran funcion para esta noche á las 9, la ópera en 5 actos Fausto.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial — 13 de Julio.

FONDOS PÚBLICOS.

	Alza	Baja
Deuda perpetua al 4 0/0 int.	72 50	05
Idem serie E, de 25,000 p	00 00	»
Idem id. pequeños.	75 80	05
Idem id. fin corriente.	72 40	»
Idem id. fin proximo.	00 00	»
Nuevas series G y H.	72 50	» 50
Deuda perpetua al 4 0/0 ext	75 40	»
Idem id. pequeños.	75 70	» 50
Nuevas series G y H.	75 75	»
Deuda amortizable 4 0/0.	80 75	» 55
Idem id. pequeños.	80 85	» 55
Billetes de Cuba (1886).	105 10	» 05
Idem. 1890 ns. 4 al 5 0/0.	97 05	» 15
Cédulas hipot. al 5 0/0.	95 55	» 10
Idem al 4 0/0.	84 50	»
Acciones Banco de España.	578 50	» 50
Compañía de Tabacos.	100 00	»
CAMBIOS		
Londres á la vista.	28 17	»
París á la vista.	12 20	»
Berlin 8 días vista.	00 00	»
METALES PRECIOSOS		
Centenes antiguos.	14 00	»
Idem nuevos.	10 00	»
Oro antiguo.	11 00	»
Plata.	00 00	»

BOLSA DE AGENTES

CAMBIOS DEL DIA 13 POR LA NOCHE Madrid, interior, 72,25 fin mes.

Restaurant del Comercio

DE

AMATE HIJO

Los dueños de este acreditado establecimiento no han omitido gastos ni sacrificio alguno para montarlo como el mejor de su clase y para esto cuentan con un gran pasteleiro suizo y un repostero español y a mas la cocina estará á cargo de los mismos dueños. El que se digno visitar dicho establecimiento encontrará una variedad en todos los artículos, así como pastas helados y platos de cocina. Servicio permanente.

Trapería 32,

FRENTE A LA DALIA AZUL.

Manuel Amat é hijo.

NODRIZA En Los Garres hay una que desea cría para su casa, easada, leche fresca, primeriza; darán razon preguntando por María la Maja.

